

Mixte par quatre 2015

Éliminatoires

13-14 février 2016

Comme vous le savez, pas de compétition par paires pour moi cette année, c'est donc le Mixte (et un ou deux tours de Coupe de France) qui va se charger d'occuper un peu le calendrier en attendant le gros morceau de la fin de saison, l'Interclubs. Comme les années précédentes, l'objectif est simple pour nous en mixte, atteindre la finale de Ligue que nous avons ratée de peu il y a deux ans et de très peu l'an dernier. Je joue bien sûr toujours en face de Nathalie, mais notre équipe a sérieusement réduit au lavage depuis l'an dernier puisque Yassine n'a pas souhaité continuer l'aventure (comme moi, il a allégé, mais ce n'est pas la même compétition qu'il a lâchée!). Nous allons donc tout jouer à quatre, avec Carole et notre inamovible capitaine Jacques. Pas vraiment de nouveauté au niveau du format par contre, on doit passer par un week-end d'éliminatoires toujours casse-gueule avant de jouer la finale de comité. Sur les trente-quatre équipes inscrites au total, six sont dispensées de premier tour, et nous sommes donc 28 en lice pour les seize places restantes en finale de comité (tiens, on jouera donc une finale à 22, étonnant). Nous sommes cinquièmes à l'indice, il s'agit donc de ne pas faire n'importe quoi.

Premier match

Au moment de commencer, changement d'organisation! Une équipe a du déclarer forfait, du coup ils ont rappelé une équipe qui devait être dispensée pour garder un nombre paires d'équipes (ils doivent être contents!), et il y aura donc 17 qualifiés sur 28 au lieu de 16. Bref, on se retrouve sixième à l'indice, et on change l'adversaire prévu pour le premier tour, pour se retrouver face à l'équipe d'Alain Costes. Un match dangereux car leurs résultats peuvent être très aléatoires. Nous nous installons en tout cas en EO salle ouverte avec Nathalie (comme d'hab, on jouera tout en salle ouverte), contre Alain et sa partenaire (qui n'est pas sa partenaire habituelle, d'ailleurs). On commence tranquillement avec une manche facile en NS, on gagne un IMP de surlevée. De loin, la deuxième donne est aussi très tranquille :

Donne 10 (Tous vulnérables)

♠ D 8 5	♠ A 7 4
♥ R V 9	♥ 10 2
♦ R 4 2	♦ D V 9 5
♣ 10 7 5 2	♣ A R 8 3

A priori, séquence tranquille (dans le silence adverse) 1♦ - 1SA fin, ce qui s'est produit à une écrasante majorité de tables. Oui, mais voilà, j'aurais du me renseigner avant le match, et j'aurais su qu'à ma place en salle fermée (j'étais assis en Est), se trouvait le fantasque Serge Rouquillaud, dont j'aurais deviné sans peine qu'il allait ouvrir cette main d'1SA. Après, est-ce pour autant une bonne idée de l'imiter pour aller jouer un 3SA horrible? En l'occurrence oui puisque tout est placé pour neuf levées, on perd 10 IMPs. Heureusement, on en regagne immédiatement 7 en allant nous-même chercher un 3SA tendu (qui peut d'ailleurs chuter sur une entame inspirée). On enchaine avec une séquence qu'on doit être à peu près les seuls à jouer dans la salle : 1♥ - 3SA naturel. C'est le contrat

normal, on perd deux IMPs de surlevées. Jusque-là les donnes ont été assez calmes, mais ça ne va pas durer !

Donne 1 (personne vulnérable)

	♠				
	♥	10 3			
	♦	R D 9 7 4 3 2			
	♣	A 10 7 5			
♠	D 10 8 7 5 3		♠	R 9 4 2	
♥	4		♥	R D V 9 8	
♦	A 5		♦	10	
♣	R D V 6		♣	9 8 4	
	♠	A V 6			
	♥	A 7 6 5 2			
	♦	V 8 6			
	♣	3 2			

Aucune manche ne rentre sur des défenses parfaites, mais il semble peu probable de jouer une partielle. À notre table, ouverture très timide de 3♦ en Nord, je passe, Alain aussi, et Nathalie réveille normalement à 3♠, que je soutiens tout aussi normalement. C'est alors qu'Alain décide finalement de mettre 5♦ en Sud. Quand la parole me revient, je ne me vois à peu près aucune défense alors qu'on peut très bien faire onze levées à pique, je surenchéris bien que je me demande un peu à quoi rime la séquence d'Alain. Bon, deux levées de chute à 5♠ (ça aurait du faire -1) quand 5♦ chute théoriquement, ce n'est pas très bon mais ça ne devrait pas déplacer des montagnes. En fait, c'est loin d'être mauvais puisque de l'autre côté, Jacques a ouvert de 4♦ et s'est fait filer la manche, 7 IMPs pour nous. Vient alors la donne bizarre du match, vous avez le jeu suivant : ♠ 97 ♥ R ♦ RV983 ♣ D8743, vous passez en premier, et la parole vous revient à un palier nettement plus élevé quelques instants plus tard : (4♠) 5♥ (5♠), à vous. Pour être complet, précisons que nous sommes verts contre rouges et que mémé en Nord a fait trois heures de chaise avant de mettre 5♠. J'avoue que j'ai cédé à un mauvais réflexe et fait un contre au bruit complètement injustifiable. Entame As de coeur, le mort étale un hallucinant ♠ AD3 ♥ V9642 ♦ A ♣ A1095. Bon, ça va pas chuter, mais dans la mesure où annoncer 6♠ devrait être assez trivial, c'est pas bien grave ! En l'occurrence, avec un singleton trèfle en face (et chicane coeur), 13 levées tranquilles pour un score intéressant de 1250 à notre table. En fermée, des choses étranges également puisque Rouquillaud a ouvert ma main de 3♦ (non, non, ce n'est pas une blague) mais nos partenaires ont fini par atteindre 6♠ sur une séquence, euh, étonnante, on marque 5 IMPs de façon complètement grotesque. La salle fermée continue ses singeries quand la mamie partenaire de Rouquillaud passe une enchère forcing, mais pour atteindre le même contrat que chez nous, refilé aux deux tables. Puis on perd un IMP de surlevée sur une manche normale. La suivante l'est peut-être un peu moins :

Donne 5 (NS vulnérables)

♠ 4
♥ A 10 8 7 5 3 2
♦ A 8 5
♣ 4 3

♠ A 10 7 6
♥ R 9
♦ R D 10 7 4
♣ A D

À notre table, Nord fait le choix courageux d'ouvrir d'1♥. On voit mal après ce début comment ne pas finir au chelem? Eh bien, c'est simple, intervention à 1♠ en Est, je ne sais plus quoi en Sud (sûrement 2♦), 2♠ en Ouest et quand ça revient à Sud, enchère complètement incroyable de 3SA. Peut-être pour rester cohérent avec le style de la paire suite au 5♠ commis par Nord sur la donne 2. Bref, treize levées plus tard, ça ressemble à un bon coup pour nous, mais le chelem ne sera pas demandé de l'autre côté non plus. On rentre un 3SA tranquille dans notre ligne, puis nos NS continuent à briller à l'enchère : 2SA - 3♣ - 3SA fin. Rien d'alerté, tout est classique. Hum, oui, ok, Nord a fait un Stayman mais « n'était pas sûre » de la signification de 3SA. Pour aujourd'hui, ça ne coute que deux IMPs. La dernière donne sera un bon test d'enchères pour notre ligne :

Donne 8 (personne vulnérable)

♠ 7	♠ R 10 9 8 6 2
♥ A D V	♥
♦ V 7 5 3	♦ D 10 8
♣ A R D 10 9	♣ V 7 5 2

Dans le silence adverse (ouverture en Ouest), quel contrat atteignez-vous? Nous n'avons pas brillé sur celle-ci avec Nathalie quand elle a fait un choix de redemande très douteux à 3♣ après le début inévitable 1♣ - 1♠, et que j'ai du coup été imposer 5♣ qui chute de deux sur l'entame inspirée de l'As de carreau en Nord (je dis que l'entame est inspirée car il y avait le Roi sec en face!). Sur un début 1♣ - 1♠ - 2♦ - 2♠ - 2SA, on doit pouvoir continuer par 3♣ en Est et respecter le 3SA du partenaire, pour neuf levées. La salle fermée fera mieux que nous, mais de façon étrange puisque mamie Ouest va joyeusement passer la redemande à 2♠ après avoir fait un bicolore cher. Hum, on mérite sans doute de perdre nos 7 IMPs sur cette donne, mais pas sûr que les adversaires aient mérité leur gain. En tout cas, on achève ce match pas franchement bien joué de part et d'autre sur une quasi-égalité, 22-20, on marque 10.71 PV, ce qui est un départ plutôt raisonnable avant un deuxième match théoriquement facile. Pour l'anecdote, nous avons fini le match alors qu'il restait 32 minutes au timer!

Deuxième match

Deuxième match imposé contre une équipe de bas de tableau, ils sont très gentils mais théoriquement pas forts. Le match sera assez plat dans l'ensemble, mais j'ai une première décision dès le début : avec ♠ R10643 ♥ R107 ♦ R102 ♣ D3, verts contre rouges, votre partenaire ouvre en troisième d'1♠ et on intervient à 2♣, comment décrivez-vous votre jeu? Je sais bien que beaucoup se contenteraient d'imposer la manche « parce qu'on a dix atouts » mais avec ce jeu plat sans As et cette Dame de trèfle seconde qui ne sent pas bon, je suis très content de me contenter de proposer. Nathalie a un 5431 de 10H et on en reste à 3♠, +1 quand on a tout à coeur et l'As de carreau

placé. Un mauvais résultat ? Non, Jacques trouve l'entame carreau qui fait chuter la manche en salle fermée, 6 IMPs pour nous. On en reperd immédiatement deux (des surlevées sur une partielle), puis nos adversaires rentrent une première manche facile, et une deuxième après un soutien différé qui laisse Ouest peu intéressé malgré son 5-5 majeur (le chelem se joue sur le fait qu'on trouve la Dame à neuf atouts), égalités. On perd ensuite un nouvel IMP de surlevée quand Nathalie ne prend pas de risque après qu'on lui a refile un 3SA à l'entame (c'est objectivement quasi impossible à faire chuter à deux jeux), puis un coup moins anodin de 6 IMPs quand nos partenaires empaillent une manche à dix atouts. Mais les rares très gros coups du match vont arriver maintenant :

Donne 3 (EO vulnérables)

	♠ V 6 ♥ 10 9 ♦ R 10 9 8 5 ♣ D V 4 3	
♠ 9 8 7 4 3 2 ♥ A D ♦ 3 ♣ A 10 7 6	♠ A ♥ R 7 4 3 ♦ D V 7 4 ♣ R 9 8 2	♠ R D 10 5 ♥ V 8 6 5 2 ♦ A 6 2 ♣ 5

Si vous pensez que le swing a été crédité à l'équipe qui a réussi à enchérir le chelem à pique, vous vous trompez, ça a été plus bizarre que ça chez nous. Ouverture d'1♦ de Nathalie, 1♠ en Ouest, et ça tombe bien, on a décidé de laisser tomber le Rodrigue, je peux donc glisser tranquillement un petit 2♦. Ca n'empêche pas nos adversaires de trouver la manche à pique, mais quand Nathalie décide courageusement de défendre à 5♦, c'est très bizarrement respecté (j'attendais le contre, il n'est jamais venu). Notons que sur une entame inspirée de l'As de trèfle, 5♦ se prend quand même quatre levées de chute, mais à la table Nathalie a réalisé dix levées quand les défenseurs se sont contentés de tirer leurs trois As sans même prendre une coupe. Du coup, le 4♠ rentré en fermée suffit à nous assurer 12 IMPs.

Donne 4 (Tous vulnérables)

	♠ V 7 ♥ 8 ♦ V 7 4 2 ♣ A R 9 8 5 2	
♠ R D 8 ♥ 9 7 6 5 ♦ 10 9 8 5 3 ♣ 4	♠ A 6 5 4 3 ♥ R 10 3 2 ♦ A R ♣ V 3	♠ 10 9 2 ♥ A D V 4 ♦ D 6 ♣ D 10 7 6

Quel est le contrat normal dans le silence adverse avec ces jeux en NS? Chez nous la séquence fut sobre et rapide : 3♣ - 3SA fin. Les trèfles mal répartis condamnent hélas le contrat, même si nos EO ont bien essayé de filer ce qu'ils pouvaient : entame 10 de carreau duquée, retour 10 de pique pris de la Dame, Ouest joue le Roi de pique (duqué chez Nathalie) et encore pique. Bon, en fait, coeur aurait été mieux pour nous puisque ça filait la neuvième levée avec la Dame de carreau qui tombe et les piques 3-3. Sur le coup, on a eu l'impression que Nathalie avait craqué en ne tirant pas le Roi de carreau mais ça n'aurait fait que huit levées, -1 normal et pas de regrets. De toute façon, comme je le dis à Nathalie après le match, c'est une donne où il vaut mieux ne pas essayer de deviner le résultat de l'autre table. J'avais amplement raison! En effet, séquence hilarante (après passe initial en Nord) 1♠ - 1SA - 2♥ - 4♠. Si, si, on impose 4♠ avec le Valet second, hop! Ce qui est moins drôle, c'est que nos partenaires ont filé ce coup pas si facile à défendre, et les 12 IMPs repartent du mauvais côté. Il n'y aura plus de swing d'importance sur les quatre dernières donnes mais quand même un ou deux coups intéressants :

Donne 5 (NS vulnérables)

♠	A D 6
♥	A 10 9
♦	10 8 4 3
♣	V 10 4
♠	7
♥	6 5 3
♦	A R D V 7 6 5
♣	A 3

Sur l'ouverture d'1♦ de Sud, Ouest intervient à 1♠. J'ai mis un simple 2SA naturel en Nord et Nathalie a conclu à 3SA, ce qui me plait bien. Certains semblaient prétendre que 6♦ rentrait, mais sans gros craquage défensif, je ne vois pas d'où peut sortir la douzième levée (Est possède la Dame de trèfle comme unique honneur). Chez nous, le craquage eût lieu : entame pique pour la Dame, j'ai présenté le Valet de trèfle couvert immédiatement, pour un squeeze tricolore sur le pauvre Ouest et douze levées. 3 IMPs quand l'autre table a joué 5♦. Entre deux manches anodines, un dernier coup curieux : séquence (1♦) - (1♠) X (2♦) 2♥ - 3♥ fin. Bon, pourquoi pas, sauf que le 2♥ libre a été mis avec 8H, 3♥ avec 15H et passe foulé de la part de l'enchérisseur de 2♥. Mais c'est pas grave, nos EO étaient manifestement complètement sur la même longueur d'onde, Est avait 15H et pour eux, 2♥ promet « évidemment » 8-10 face à un contre (le fait que ce soit l'enchère libre au palier le plus bas sur 2♦ n'a apparemment aucune espèce d'importance). Très accessoirement, on peut rentrer 4♥ sur cette donne mais elle nous coute quand même un IMP quand nos partenaires ont été très timides. C'est d'ailleurs l'IMP qui va décider le match puisque nous perdons peu brillamment 21-22, ce qui nous rapporte 9.64 PV. Nous sommes évidemment en plein ventre mou après ces deux premiers matchs, les derniers matchs de la journée vont donc décider de notre parcours : soit on décolle et on peut espérer un dimanche tranquille, soit on continue à stagner (ou pire) et il faudra se battre jusqu'au bout pour assurer la qualif.

Troisième match

Pour ce troisième match, nous sommes opposés à une équipe de milieu de tableau à l'indice, je ne connais pas vraiment nos adversaires mais je vais être assez rapidement rassuré sur leur niveau.

Donne 1 (personne vulnérable)

	♠ 9 4	
	♥ A V 9 8 7 6	
	♦ 4	
	♣ D V 4 3	
♠ D 8 6 5		♠ 10 7
♥ R 10		♥ 5 2
♦ R 9 7 3		♦ A D V 8 5
♣ 6 5 2		♣ A R 8 7
	♠ A R V 3 2	
	♥ D 4 3	
	♦ 10 6 2	
	♣ 10 9	

Une donne surprenante pour débiter le match, puisqu'on a pas moins de 4♥ sur table en NS, mais encore faut-il arriver à les annoncer. De notre côté, j'ai ouvert de 3♥ en Nord, et les EO ont fait un étalage de leur science inimitable (enfin, j'espère) des enchères : intervention à 4♥ « bicolore mineur » en Est (elle a pas froid aux yeux la mamie), réponse de 4♠ en Ouest (manifestement moins au point sur les enchères techniques que sa partenaire). Je passe en me demandant ce qui se passe, Est passe en se disant que son partenaire doit avoir plein de piques, et Nathalie passe en se disant qu'il vaut mieux ne pas laisser les adversaires dégager à 5♦ (ou 5♣ de son point de vue). En fait, 5♦ chutait de trois levées, et on ne sait pas trop quoi penser du 150 pris contre 4♠. De l'autre côté, Nord a ouvert de 2♥ (ce n'est pas la valeur de la main, mais tant pis), et ce sont nos partenaires qui ont volé le contrat à 3SA. Joué par Ouest sur une entame coeur compréhensible, une levée de chute et trois IMPs gagnés d'une drôle de façon. Les quatre suivants sont plus classiques, une bonne défense contre une partielle à notre table, puis on va vite récupérer plus gros. Je joue un 4♠ normal où on a trois perdantes annexes et la Dame de pique à trouver à neuf atouts, un classique du rire qui déplace souvent énormément sur un coup de dés. Seul vague indice de mon côté, une entame trèfle très surprenante dans notre couleur secondaire, qui laisse penser à un singleton ou des honneurs dans toutes les autres couleurs. Je me décide finalement à tirer bêtement en tête, ça marche. De l'autre côté, impasse tentée dans le mauvais sens, les 10 IMPs aléatoires sont pour nous. Suit la première donne de chelem du match :

Donne 4 (Tous vulnérables)

♠ R 3	♠ A D 10 5
♥ A D V 7 6 4	♥ 9
♦ A 4	♦ R D V 10 9
♣ R V 8	♣ D 10 5

Une paire de mains pas évidente à enchérir, on est certes dans la zone du chelem, mais si on le déclare, il vaut mieux bien choisir. Avec le Roi de coeur et le Valet de pique placés, on ne peut en pratique pas chuter 6SA ou 6♦. Par contre, 6♥ est mort-né avec un atout à perdre en plus de l'As de trèfle. Après une séquence naturelle qui a vite tourné à l'aléatoire faute de fit connu, notre pauvre Ouest a planté 6♥ un peu à l'aveuglette, pas le bon choix, et 12 IMPs pour nous (nos partenaires s'étant contentés de rentrer une manche). L'addition commence à être salée, mais les IMPs vont continuer à filer dans le même sens : je rentre de façon acrobatique un 3♠ un peu poussé suite à une séquence compétitive, 2♠ est chuté à l'autre table, 6 IMPs. Puis nos adversaires « empaillent » un chelem qui nécessite un ou deux miracles, première égalité du match. Mais nos EO errent à nouveau

juste après, je fais une intervention musclée à 1♥ et leur séquence pas si absurde les empêche de se signaler leur arrêt coeur. Du coup, Ouest plante à nouveau, 5♦ cette fois-ci, mais tombe sur des atouts 5-1, et deux levées de chute contré c'est pas bon pour lui, 7 IMPs de notre côté (3SA peut rentrer, mais nos partenaires n'ont pas réussi à scorer dans leur colonne). Un peu de calme tout de même pour la fin de match, avec une égalité sur une partielle, un chelem trivial dans notre ligne, puis une partielle à carreau qui nous rapporte un IMP. Il faut attendre l'avant-dernière donne pour avoir un nouveau test d'enchères, pour nous cette fois-ci :

Donne 11 (personne vulnérable)

♠ A R D 2
 ♥ A R 9 6 4 2
 ♦ 6 5
 ♣ 9

♠ 9 5 4
 ♥ D 3
 ♦ A 9 8 7 4 3
 ♣ 10 7

Le piège de la donne, c'est l'ouverture d'1♦ en Ouest (les EO restent ensuite silencieux et ratent leur gros fit trèfle, ce qui est à double tranchant car finir à 3SA en NS n'est pas totalement improbable), quelle séquence imaginez-vous ? Pour une fois, j'ai choisi un contre un peu hors-cadre en Nord car j'avais vraiment envie d'imposer la manche, et Nathalie a répondu 1♠ (j'aurais fait pareil, passer le contre étant trop engagé à mon avis). Nouveau problème pour moi, je sais très bien qu'il peut n'y avoir que trois piques en face, est-ce que je dois prendre le risque de planter 4♠, nommer mes coeurs au risque d'empailler une manche triviale si ça passe en face avec un 4243 ou assimilé, ou encore tenter une enchère d'attente pour essayer de rendre la séquence plus souple ? J'ai opté pour un cuebid à 2♦ extrêmement casse-gueule (a posteriori je me dis que 2♥ était mieux), Nathalie m'a dit 2SA, j'ai enchaîné sur 3♥ et elle a mis 3SA. Alors, est-ce qu'on a joué la pire manche ? Non, mais pas la meilleure non plus puisque j'ai finalement conclu à 4♠. Ce contrat nécessite en gros les coeurs répartis et les piques pas pires que 4-2 (si on entame deux tours de coeur, on défause la perdante carreau au deuxième tour pour garder le contrôle du coup). Pas de gag aujourd'hui, ça rentre, mais 4♥ était meilleur. On gagne tout de même 7 IMPs sur ce coup, il ne peut décidément rien nous arriver sur ce match. D'ailleurs, la dernière donne le prouvera puisque je joue un 3SA normal mais a priori quasi désespéré avec trois As à perdre et ARx face à xx à pique dans la dernière couleur, alors qu'Est a contré mon ouverture. Pas de problème, Est n'a que trois piques mais les trois As restants, ça rentre ! Sauf que je joue en mode pilotage automatique (un peu de fatigue) et me mets en position de devoir placer la bonne carte à l'avant-dernière levée. Je clame sans préciser ma ligne de jeu, et Ouest étale son jeu avant qu'Est n'ait le temps de protester ou de demander comment j'allais jouer. Bon, c'est facile après coup de prétendre que je ne me serais pas planté et que j'avais largement assez d'infos pour faire le bon choix, mais je pense que, sur un appel à l'arbitre, je ne m'en serais pas tiré si facilement. Nos adversaires ont laissé filer, mais on perd quand même un IMP sur la donne. Il faut dire que, de l'autre côté, Sud a planté 3SA après 1♣ (X) avec deux petites piques, jetant un gros voile de flou intégral sur le jeu de la carte. Ceci dit, même une perte de 12 IMPs n'aurait pas déplacé tant puisque nous avons gagné le match 50-1 pour marquer pas moins de 19.74 PV. On a donc choisi notre option, la remontée expresse dans le haut du tableau ! Nous voilà cinquièmes provisoires, avec un classement encore assez serré même si les favoris de l'équipe Dulucq ont pris la tête.

Quatrième match

Pour le dernier match du jour, nous montons donc table 3 pour affronter l'équipe Chasseau, ce qui reste très abordable même s'ils sont dans le premier tiers à l'indice. On commence à avoir beaucoup de kibbitz à notre table, ce qui est plutôt bon pour nous car ça nous perturbe certainement beaucoup moins que nos adversaires ! Ces derniers vont toutefois plutôt bien commencer le match :

Donne 9 (EO vulnérables)

♠	D 9 7 6 3	♠	A R V 2
♥	D	♥	V 10 7 5
♦	10 6	♦	A 8
♣	D 10 8 3 2	♣	A 7 5

J'ai un tout petit peu aidé nos adversaires dans leur séquence : après avoir passé d'entrée en Nord, j'ai contré le Texas d'Ouest, Est a sauté à 3♠ et Ouest a conclu à la manche. Les piques sont 2-2, mais si la défense ne vous aide pas il va falloir vous débrouiller tous seuls pour ne pas perdre plus d'une levée à trèfle (il y a comme prévu AR de coeur en Nord). De loin, ça ressemble fort à du pur 50-50, dans la mesure où on se contrefiche du cas RVxx en Sud (où on rentrera toujours le contrat). Notre Est a tiré son As de trèfle, joué petit vers le mort et fini par passer le 10, pour la réussite du contrat avec Rx chez moi. Bon, la donne est une égalité. On enchaine avec deux partielles sans grand intérêt (si ce n'est un Stayman qui m'est alerté comme deux réponses quand je soupçonne que c'était plutôt trois), on perd un IMP quand je défends mal la deuxième. Le premier vrai swing ne va pas tarder à arriver :

Donne 12 (NS vulnérables)

♠	10 8 3 2
♥	A 8 6
♦	4 3 2
♣	V 7 5
♠	A R D 6 5 4
♥	5
♦	A V 7
♣	A 8 2

Ouverture d'1♥ en Ouest, Est saute à 3♥ (sans alerter le moins du monde le soutien faible), quel contrat jouez-vous en NS ? Nathalie s'est contentée d'intervenir à 3♠, et j'ai tranquillement passé en me disant qu'à part la levée de l'As de coeur, je n'allais pas apporter grand chose malgré mes quatre atouts. Note correcte sans plus pour nous, puisqu'on a évité de jouer le 4♠ désespéré (bon, Ouest a réussi à nous filer dix levées en défendant comme un pied), mais on n'a pas réussi à appeler le 3SA gin avec neuf levées de tête. Suffisant pour 7 IMPs face au 4♠-1 de l'autre salle. Puis nos EO vont commencer à franchement se lâcher au niveau des enchères. Début de séquence 1SA - 2♦ chez nous, Est fait un contre d'entame avec AV65 de carreau dans un 4144 (c'est tellement martien que je n'arrive pas à comprendre ce qui a bien pu se passer). Bravo, carreau est l'entame qui fait chuter 3SA, sauf tout de même si on oublie de duquer la deuxième levée pour garder les communications ouvertes. Mamie a beau prétendre à son partenaire que ça ne changeait rien, les 10 IMPs perdus la convaincront peut-être du contraire (de l'autre côté, Carole a trouvé l'entame qui tue sans avoir eu de contre pour l'aider).

Donne 2 (NS vulnérables)

♠ A R D 7
♥ A R 6 2
♦ A 10 9
♣ A 6

♠ 6 4 3
♥ 9 7
♦ D 8 5 4 3
♣ V 7 4

Encore un contrat de 3SA, pas sur table malgré le bolide en Nord. Chez nous, Est entame de la Dame de coeur, Ouest fournit brillamment son 10 (dans 1053, c'est incompréhensible quelle que soit la méthode de signalisation). Je prends et laisse filer le 10 de carreau qui tient, puis je tire mon As de carreau et AR de pique (ils ont l'air 4-2 avec quatre piques en Ouest) avant de ressortir carreau. Est prend et joue son Valet de coeur duqué partout, puis relance coeur dans ma fourchette R6, merci pour la neuvième levée (les piques étant effectivement mal répartis, un retour trèfle me condamnait). La donne sera malheureusement une égalité (un pique de défaussé de l'autre côté). Mais on récupère un IMP de surlevée sur le 3SA suivant (en EO, inchutable, mon ouverture de 3♣ en troisième dans six cartes a vu Est tenter 3SA avec A10x de trèfle et 15H, mais le mort a étalé 10H dont la précieuse Dame de trèfle sèche), et surtout 12 sur le 3SA suivant (inchutable aussi, ça a du tenter 4♥ de l'autre côté). Un petit passe général, puis vient l'une des donnes les plus mystiques que j'aie jouées depuis un moment :

Donne 6 (EO vulnérables)

	♠ V 9 6 4 3 2	
	♥ 10 9 4	
	♦ R 8 2	
	♣ 9	
♠ D 8 7		♠ A R 5
♥ A R 7		♥ 5 3 2
♦ D V 7 6		♦ 10 5 4
♣ V 8 7		♣ R 10 4 3
	♠ 10	
	♥ D V 8 6	
	♦ A 9 3	
	♣ A D 6 5 2	

Je joue le contrat assez normal de 2♠ après la séquence 1♣ (1♦) 1♠ - 2♣ - 2♠. Oui, oui, Ouest est bien intervenu à carreau avec ce jeu, je vais finir par croire que nos adversaires jouent une version très personnelle du carreau quatrième : dès qu'on a quatre carreaux, on fait comme si on avait tout maître dans la couleur (d'ailleurs, le passe d'Est sur 1♠ peut lui aussi difficilement s'expliquer autrement). Bref, entame du 4 de carreau, ils sont manifestement répartis 6-1, je prend en main et tente l'impasse trèfle qui marche, puis je défausse un carreau sur l'As de trèfle avant de laisser filer mon 10 de pique. Incroyable mais vrai, il tient ! Est commence à protester quand j'appelle ensuite un petit trèfle du mort mais c'est un peu trop tard pour se réveiller. Je coupe donc mon trèfle, joue carreau pour l'As en étant extrêmement surpris que ça fournisse à droite, coupe un autre trèfle (Ouest défausse) et ressort du 10 de coeur. Et là, paf, pour la deuxième fois du coup, un de mes 10 fait une levée inattendue !!

J'émerge finalement avec neuf levées grotesques, pour une brillante égalité (y a eu du craquage chez Carole et Jacques aussi). Me sentant en forme, je me permets une petite enchère tactique sur la 7 : ouverture d'1♥ chez Nathalie, je réponds 1SA avec mon 4333 de 3H (quatre cartes à pique), contre en Est, 2♣ chez Nathalie, et Ouest avec ses 13H est complètement perdu puisqu'il compte au moins 45 points dans le jeu. Il décide de se contenter de dire 2♠ et empaillie bien sûr la manche, 10 IMPs pour nous. Il fallait bien quand même qu'on finisse sur une mauvaise note : on défend mal un 4♥ à notre table, qui aurait toutefois difficilement pu chuter : le déclarant possède Rxx face à Dxxx à carreau et ne doit perdre qu'une seule levée, sachant qu'il n'a plus de communication vers le mort. Il va donc forcément jouer Ax devant le mort, et ça marche. Nos partenaires n'ont pas brillé non plus en empaillant, on perd 6 IMPs. Le match reste largement gagné, un 40-7 qui nous rapporte 17.86 PV et nous fait encore monter au classement. Nous sommes troisièmes derrière Dulucq et Boyer (l'équipe d'Alain Costes), et juste devant Carrère que nous rencontrerons demain (il y a un trou ensuite), les favoris sont là. De toute façon, on sait maintenant que la qualification est assurée et qu'on finira pour le plaisir demain, en essayant de faire mieux que notre troisième place de l'an dernier.

Cinquième match

Nous voila de retour pour les trois matchs du dimanche après-midi, en EO table 2 devant une foule de kibbitz (j'exagère à peine, il faut dire que c'est la table la plus proche de la porte). Mais cette fois ça ne devrait pas déstabiliser nos adversaires puisqu'on rencontre une des équipes sérieuses de la compétition, un bon test avant la finale de comité. En fait de test, je vais décider de nous donner un bon handicap dès la première donne :

Donne 5 (NS vulnérables)

♠ R 7 4	♠ V 9 6 5 2
♥ A R 5 3	♥
♦ R 10	♦ A 9 4 2
♣ R V 8 4	♣ A 9 6 3

Première décision douteuse du Roupoil en Est : ouverture de 2♠ bicolore faible (hum, c'est pas beau). Réponse de 3♣ fitté forcing de manche en face. Deuxième décision douteuse du Roupoil : mettre un 3♦ « d'attente » (censément mini avec les trèfles) pour voir ce qui se passe. En l'occurrence, plantage de 4♠ chez Nathalie. Bon, maintenant, de deux choses l'une : ou bien elle avait un espoir de chelem, ou bien elle cherchait simplement la manche et une main mini avec du trèfle lui suffit, ce qui laisse supposer une belle main qui colle bien en face. Bref, troisième décision plus que douteuse du Roupoil, le bond à 6♠ pour aller jouer un contrat grotesque, deux levées de chute et 11 IMPs de filés. Bon, je peux toujours aller chercher des excuses bidon et prétendre qu'avec l'autre As majeur en face ou même le 10 de pique c'était pas si mal comme contrat, mais j'ai vraiment fait des enchères atroces. Quitte à ouvrir de 2♠, il aurait au moins fallu trouver une enchère de 4♥ au deuxième tour pour indiquer tout maitre avec chicane coeur, ce qui aurait freiné Nathalie. Le mauvais début de match ne se limitera toutefois pas à ça : on perd 6 IMPs sur la deuxième donne quand nos partenaires empaillent une manche, suit une égalité sur un 3SA assez normal dans notre ligne (qui chute sur une défense de fakir qui ne sera pas trouvée), puis une donne délicate :

Donne 8 (personne vulnérable)

♠ A 10 4	♠ V 3
♥ 5	♥ A V 10 8 6 4
♦ R D 7 5	♦ A 6 4
♣ A R V 8 5	♣ 6 3

L'ouverture est en Ouest et les adversaires restent silencieux, à vous. Le début 1♣ - 1♥ - 2♦ - 2♥ semble assez inévitable. Ensuite, Nathalie a dit 2SA et j'ai à nouveau répété mes coeurs pour lui laisser le choix de la manche, et elle a choisi 4♥. Ce choix me semble assez normal, quand on a déjà dit 2SA, on n'a pas vraiment de raison d'insister sur les SA avec A10x à pique. De même d'ailleurs, si j'avais tenté une enchère intellectuelle de 3♠ face à 2SA, on n'aurait sûrement pas joué 3SA. En gros, pour jouer la bonne manche, il fallait que j'impose moi-même 3SA avec mon Valet de pique second, pas évident. En tout cas, 3SA est une promenade de santé, et 4♥ nettement moins avec RD92 de coeur en Sud. Sur entame pique, la seule façon de s'en sortir semble être de faire l'impasse trèfle au premier tour de la couleur, la Dame étant troisième placée. Je n'ai pas trouvé, une de chute. De l'autre côté, après un début similaire (il me semble qu'on a dit 3♣ au lieu de 2SA en Ouest), la redemande à 3♥ d'Est a été joyeusement passée! Un gag pas très drôle pour nous puisqu'on perd 5 IMPs sur la donne. J'enchaîne en dormant à la carte, je ne regarde pas les petites cartes jouées à l'atout et chute un 1♠ qu'on m'avait pourtant très généreusement reflé, c'est une égalité mais une occasion de perdue de remonter un peu. Puis je pioche ♠ 104 ♥ D10932 ♦ 93 ♣ 10432, Nathalie ouvre d'1♦ en troisième, et Nord saute à 4♠ après une certaine hésitation. Un peu plus tard, le chariot revient avec un contre posé par Nathalie, que faites-vous? Si ça peut vous aider, le contre est pour nous relativement souple dans ce genre de situations, évidemment pas purement punitif, mais beaucoup de jeu sans forcément avoir une distribution d'appel parfaite. Enfin, on est tous rouges. Une fois que vous avez choisi votre poison, vous pouvez regarder la donne complète :

Donne 10 (Tous vulnérables)

	♠	R D V 8 7 5 3		
	♥			
	♦	10 4		
	♣	R 7 6 5		
♠	R		♠	10 4
♥	A R 8 7		♥	D 10 9 3 2
♦	D V 7 6 5		♦	9 3
♣	A		♣	R 10 4 3 2
	♠	2		
	♥	V 6 5 4		
	♦	A R 8 2		
	♣	D V 9 8		

Comme vous le voyez, 4♠ rentre avec une surlevée, alors qu'à 5♥ on doit s'en sortir à -1 seulement. Même pas sûr d'ailleurs qu'on soit contrés si je dégage à 5♥, mais si on ne l'est pas on fera peut-être -2 au lieu de -1. Bref, il fallait dégager, et j'ai passé, une catastrophe puisqu'on perd 8 IMPs sur la donne (pas de contre de l'autre côté) au lieu d'en gagner peut-être 10. Nous avons joué la moitié du match, scoré une seule fois dans notre colonne, et sommes menés 30-0, les espoirs de podium ou de victoire commencent à s'éloigner. C'est toutefois le genre de moments où il faut être capable de ne pas lâcher le match, et de mettre la pression sur les adversaires pour remonter. Je commence en poussant les adversaires au palier de 3 (assez normalement ceci dit), ils chutent de deux, 100 pour nous mais c'est une égalité. Puis je fais une ouverture en troisième verts contre rouge avec un 4441 de 7H, une séquence compétitive étrange s'ensuit qui finit par voir nos adversaires chuter 3♣, encore 100 pour nous mais cette fois on marque 4 IMPs. Le coup suivant sera plus gras mais on n'y est pour rien, nos adversaires vont jouer 3SA sur une impasse avec un fit coeur, l'impasse rate alors que 4♥ est sur table, nouveau 100 et pas moins de 11 IMPs pour nous. On a refait la moitié de notre retard, et on sent que les NS commencent à sentir la pression peser sur leurs épaules. C'est le moment parfait pour une donne compliquée :

Donne 2 (NS vulnérables)

	♠	R		
	♥	A R 9 8 7 3 2		
	♦	R 9 8 7 6		
	♣			
♠	5 4 3		♠	A 10 8 6
♥	D		♥	V 10 6
♦	10 2		♦	A 4 3
♣	A D V 10 8 7 4		♣	5 3 2
	♠	D V 9 7 2		
	♥	5 4		
	♦	D V 5		
	♣	R 9 6		

Ouverture de 3♣ en troisième en Ouest, Nord a décidé de sauter à 4♥ mais j'ai rajouté une couche à 5♣ (qui de fait chute de deux contre une manche sur table, une bonne défense). Après hésitation, Nord a fini par réveiller par 5♦ et Sud a passé. Pas vraiment de différence entre 5♦ et 5♥ puisque 5♦ est condamné sur une défense qui ne dort pas : à notre table, entame trèfle chez moi coupée par Nord, qui a joué carreau duqué pour la Dame, est remonté à coeur et a rejoué carreau. J'ai simplement plongé de l'As de carreau pour en rejouer, -1 inévitable et un quatrième 100 de suite dans notre colonne. Celui-ci sera une égalité. Le suivant aussi d'ailleurs, quand je contre un 4♥ avec quatre levées de défense probables pour continuer la série, Jacques ayant chuté 5♦ de deux de l'autre côté (un contrat pas idiot mais il y a trop à faire). Incroyable mais vrai, nous allons scorer sur la dernière donne du match notre sixième 100 de suite, quand notre Nord chute un 5♦ rentrable en plaçant normalement la mauvaise dans une couleur annexe. Nos partenaires ont joué une partielle, nous marquons 6 IMPs sur celle-ci. Mine de rien, nos adversaires doivent être assez soulagés que le match s'achève, et nous avons repris 21 IMPs pour ne perdre que de 9 IMPs et marquer 7.1 PV. C'est mieux que rien. D'ailleurs c'est suffisant pour rester dans la course puisque Dulucq et Boyer se sont neutralisés en table 1. Nous sommes quatrièmes juste derrière Boyer et Carrère qui s'apprêtent à s'affronter, alors que irons défier Dulucq en table 1, qui a une douzaine de PV d'avance sur nous. Un gros match, et tout reste possible !

Sixième match

Nous voilà donc au match au sommet du week-end, EO table 1 contre Bernard Héraud (Nord) et Yvette Benoit (Sud). Je suis Est comme au match précédent, et autant vous prévenir, ça va swinguer un max ! Le premier coup sera d'ailleurs passablement grotesque : séquence 1♥ - 1♠ - 1SA - 2SA - 3SA chez nos adversaires, j'entame petit carreau dans DVxx et le mort étale un 4045 de 6H vaguement inattendu. Bon, Nord a peut-être oublié le système mais, même si c'est le cas, l'enchère de 2SA est assez incompréhensible (sauf si Nord soutient automatiquement 1♠ avec trois cartes, aller imposer le palier de 3 sans l'assurance d'un fit est pour le moins engagé). Le vrai gag, c'est que le mort a quand même un paquet d'intermédiaires : D10876 de trèfle face à R93 chez le déclarant, et R1098 face à A76 à carreau, et mon entame file tout bonnement le contrat ! Ouf, le déclarant ne le prend pas. Mais je rate le swing en main à l'As de trèfle (j'aurais sûrement dû le trouver) et ça finit carrément par faire +2, pour une perte de 7 IMPs sortie de nulle part. Qu'à cela ne tienne, les enchères spéciales de nos adversaires ne vont pas fonctionner à tous les coups :

Donne 2 (NS vulnérables)

♠ A R 9 6
♥ 2
♦ 8
♣ A R V 10 7 4 2

♠ D V 2
♥ A 9 8 7 4
♦ 10 7 2
♣ 8 3

Séquence presque aussi surprenante qu'à la 1 : 1♣ - 1♥ - 1♠ - 1SA - 3SA. Je comprends bien l'idée du saut à 3SA mais avec un 7-4 et une entame carreau qui va fuser, franchement, c'est beaucoup trop unilatéral. Pour le coup, -2 facile alors que 5♣ est complètement sur table (même le chelem est très jouable!), on récupère immédiatement 13 IMPs. C'est à nous d'avoir du jeu juste après :

Donne 3 (EO vulnérables)

♠ A 10 6 3	♠ 7 2
♥ A 9 8 6 5 3	♥ R D 10 4 2
♦ V 10 2	♦ R D 9
♣	♣ A 8 6

Le seul danger serait de se retrouver au chelem et de se rendre compte qu'on perdra toujours une deuxième levée, mais nous l'avons évité avec une séquence pas forcément populaire! Ouverture d'1SA en Est (c'est moi!), Stayman chez Nathalie, je réponds 2♥ et Nathalie saute à 3♠ alors qu'elle avait passé d'entrée. J'alerte sans y penser, et Bernard me demande en rigolant si c'est bien un espoir de chelem. Eh ben oui! Bon, malgré mon cinquième coeur, je ne me sens pas spécialement emballé et je me contente de 4♥, respecté pour onze levées tranquilles et une bête égalité. Les deux donnes suivantes sont aussi des égalités, vraiment bêtes pour le coup (bon, un petit 2SA sur ouverture de 2♥ avec 18H et Dxx à coeur, mais ça semblait une enchère inévitable), mais il n'y aura plus ensuite. D'ailleurs, la donne 6 sera rien moins que la donne du week-end :

Donne 6 (EO vulnérables)

♠	♠ A R D 7 5 3 2
♥ A V 8 4	♥ 10
♦ V 6 3	♦ A D
♣ R D 10 9 5 4	♣ A V 6

Comme vous pouvez le constater, le meilleur contrat est 7♣ qui ne chutera que si beaucoup de catastrophes sont réunies (en l'occurrence, pas de réel problème pour atteindre 13 levées en affranchissant les piques). Par contre, 7♠ chute sur la répartition 4-2 des piques, et même 6SA est très délicat à rentrer avec le Roi de carreau mal placé (on peut le faire sur un squeeze rouge improbable). À notre table, j'ai commencé par ouvrir de 2♣ (forcing de manche ou fort en majeure chez nous), 2♦ positif en face (au moins un As ou 5H, on est désormais forcing de manche), j'ai évidemment dit 2♠ et Nathalie tout aussi évidemment 3♣. Jusque-là c'est facile mais maintenant qu'auriez-vous fait à ma place? Est-on sûr que 3♣ provient d'une belle couleur cinquième? Faut-il abandonner les piques immédiatement pour soutenir à 4♣ et se mettre sur les meilleurs rails pour choisir le bon palier à l'atout trèfle? Sûrement, car si on met 3♠ comme moi et qu'on entend 4♥

en face, on commence à se trouver mal. Je ne peux pas me contenter de 5♣, et tout le reste est dangereusement ambigu. J'ai finalement fait l'enchère complètement foireuse de 4SA, pris comme quantitatif en face (ce qui semble en fait normal). Bon, au moins, quand ça ne passe pas 4SA en face, je sais que je peux aller à 6♣ très tranquillement. Sauf que voila, sur 4SA, c'est 6♣ qui me revient directement! Nouvelle réflexion chez le Roupoil, est-il imaginable qu'il n'y ait pas l'As de coeur en face? Je finis par ajouter le septième (une séquence complètement maîtrisée de bout en bout!), tremblé un peu quand la Dame de coeur a été entamée, puis scoré un peu plus tard 2140, ce qui ne devrait pas être mauvais. De fait, l'autre table a mis environ 12 minutes pour atteindre le contrat de 6SA et le chuter, un énorme coup de 19 IMPs pour nous! Viennent ensuite une manche empaillée dans chaque ligne. C'est d'abord à notre tour, mais faut-il vraiment imposer 4♥ avec ♠ A4 ♥ D10743 ♦ R2 ♣ A976 face à un « mixed raise » de notre intervention (en gros 6-9H, quatre atouts, une main intéressante mais pas suffisante pour un cuebid)? Ca ne me semble pas évident, on décaisse en tout cas 10 IMPs sur ce coup quand Nathalie est restée prudente. C'est en partie compensé par les 7 IMPs gagnés sur la suivante, où ce sont Jacques et Carole qui vont chercher (et rentrer) un 4♥ tendu. À quatre donnes de la fin, nous menons encore 39-17, tout semble se dérouler pour le mieux. Mais nous allons ensuite avoir un gros trou noir pour finir le match!

Donne 9 (EO vulnérables)

♠ 8 6 4
 ♥ A R V 9 5 3
 ♦ R 2
 ♣ 7 6

♠ A R V 9
 ♥ 7 6 2
 ♦ D 7
 ♣ A R V 4

Carole et Jacques sont allés jusqu'à déclarer un ambitieux 6♥, qui est objectivement très moyen. Mais si on vous annonce que les coeurs sont répartis, vous avez déjà plus envie de le jouer, non? Sauf évidemment si on se prend une coupe pique à l'entame! Un coup de 11 IMPs à moitié malchanceux, restent trois donnes.

Donne 10 (Tous vulnérables)

	♠ A D 9 8 7 4 2	
	♥ D 10 7 2	
	♦ 9 2	
	♣	
♠ R 5		♠ 10 6 3
♥ A 9 8 3		♥ V 6 5
♦ V 5 3		♦ A 7
♣ D 6 4 2		♣ A V 10 7 5
	♠ V	
	♥ R 4	
	♦ R D 10 8 6 4	
	♣ R 9 8 3	

Séquence adverse : 1♦ (en Sud, bien entendu) - 1♠ - 2♣ - 4♠. Encore une fois, je ne comprends pas du tout les enchères (imposer 4♠ en Nord est invraisemblablement unilatéral) mais passons.

Sur la séquence, je n'arrive pas à me convaincre d'entamer autre chose que le 5 de coeur, ce qui est fort dangereux sur la donne. De fait, quand Nathalie prend son As, le coup est fini, dix levées et 13 IMPs de perdus. En analysant suffisamment le coup, on peut peut-être se rendre compte que duquer l'entame (enfin, insérer le 8) est meilleur, mais ce n'est pas franchement évident. En tout cas, nous voilà soudain menés à deux donnes de la fin. Nos NS vont continuer à briller à l'enchère : 1♠ - 1SA - 2♣ fin et mémé en Sud trouve le passe final incroyable quand elle voit s'étaler un 2254 de 7H (et donc un passe complètement évident). En fait, c'est elle qui a craqué en ne redemandant pas à 2SA avec 17H super beaux. Pas grave, 2♣ en fit 4-3 rentre très péniblement, et 3SA à l'autre table chute normalement (c'est en gros sur une impasse), six nouveaux IMPs de perdus. Il nous reste une dernière occasion de nous refaire sur la 12, où les deux paires en NS vont déclarer un 4♠ normal après ouverture adverse. Chez nous, Bernard Héraud se met à la chute en tirant trop vite les atouts et en se rendant compte trop tard qu'ils sont 4-1, mais Nathalie ronronne en cette fin de match et ne me laisse pas prendre une levée capitale en fin de coup, le déclarant sauve ses deux derniers atouts que je m'apprêtais à tirer, = au lieu de -2. De l'autre côté, Carole a aussi oublié de faire un plan de jeu (honnêtement, le contrat est très facile à rentrer), on perd à nouveau 12 IMPs sur une donne où on aurait pu (et du) en gagner 13. Bon, ben voilà, on a joyeusement dilapidé notre avance et nous perdons finalement le match 39-59 pour marquer 4.48 PV. On a gentiment dégagé la voie pour la victoire finale de l'équipe Dulucq, et nous aurons le droit de jouer un match complètement anecdotique pour conserver notre cinquième place.

Septième match

Nous nous asseyons donc un peu plus loin pour le dernier match, face à une équipe de milieu de tableau qui a déjà sa qualification assurée (même si ma voisine d'écran ne semble pas persuadée que même un 0-20 lui suffirait, de fait il y aurait encore eu pas mal de marge), et avec encore un ou deux kibbitz qui vont s'emmerder grave pendant douze donnes. Ben oui, non seulement il n'y a plus d'enjeu, mais en plus les donnes seront plates à mourir. On commence tout de même en allant appeler un bon 4♠ avec 19H dans la ligne, les adversaires décident de défendre à 5♦ pour limiter la casse et ne perdent que 3 IMPs (bon, en fait, ça aurait pu faire -3 pour un peu plus cher). On les reperd immédiatement en faisant un passe général, puis on perd un IMP sur une partielle, on en gagne deux quand Nathalie joue superbement un 3SA, on en reperd 2 quand nos adversaires s'arrêtent à 3♠ qui chute déjà au lieu de tenter la manche, et on fait une égalité plus ou moins normale sur un 4♣ plus ou moins normal (onze levées dans chaque majeure en EO avec 20H dans la ligne, mais ce n'est pas trivial de demander une manche). À la mi-match, nous sommes menés 6-5 et au bord de l'endormissement. D'ailleurs, je dois dormir en effet puisque je plonge sur un As sans raison pour filer 2SA sur la 7. De l'autre côté, on a ouvert ma main en troisième (11H 4333, même pas une belle couleur quatrième, encore quelqu'un qui n'a pas bien compris les critères d'ouverture faible en troisième), Jacques s'est laissé aller à intervenir à 1SA avec un jeu léger, et ça s'est fini à 3SA, 8 IMPs pour les méchants. Il est temps de se réveiller un peu. Un peu d'aide des adversaires d'abord, qui produisent une séquence bizarre : (1♦) 2♦ - 2SA fin. Le 2♦ était bien pour les majeures, mais Ouest avec Ax à coeur a considéré que jouer à coeur ne serait pas bon. En fait, il n'a pas totalement tort puisque théoriquement 2♥ chute de deux comme 2SA. En pratique, il perd cinq IMPs. On en ajoute trois sur les deux partielles qui suivent (je vous dis, que des donnes passionnantes), et un autre sur le 3SA final. Le sort du match fût donc joué sur la donne 11 :

Donne 11 (personne vulnérable)

♠ R 9 7 6 2
♥ R 7 4
♦ A 10 2
♣ 5 4

♠
♥ A V 9 5 2
♦ D 7 6
♣ R D 9 6 2

Ouverture d'1♥ en Sud, Ouest intervient à 1♠. J'ai décidé de me contenter d'un petit soutien à 2♥, et j'ai été presque rassuré quand Est a soutenu à son tour à 2♠, mon Roi de pique ne vaut effectivement rien. Mais Nathalie ne m'a pas vraiment consulté et a sauté joyeusement à 4♥. Reste à le rentrer. Sur entame du 10 de trèfle pris de l'As par Est et switch au Valet de carreau, on va dire que ça n'a pas été trop dur pour Nathalie de faire onze levées. De l'autre côté, le même contrat a été atteint, mais après l'entame de l'As de pique, le contrat a fini par chuter pour le seul vraiment gros swing du match, 11 IMPs pour nous. Bon, ben voilà, on est restés cinquièmes, et bien entendu qualifiés pour la suite, qui se déroulera le premier week-end d'avril (après la finale de comité d'Interclubs). Pour faire le bilan de ce week-end, il y a bien sûr eu du bon et du moins bon, mais on gardera les aspects positifs : de très gros scores pour se mettre à l'abri rapidement, et malgré deux gros passages à vide dans nos matchs contre des équipes plus fortes, on ne s'est pas non plus pris de défaite cuisante. Avec un peu plus d'application, on le sait, on doit pouvoir franchir l'obstacle suivant !